



Gordillo Garcia Efrain de Jesús

Jiménez Ruiz Sergio

Podcast

Interculturalidad y salud 1

1

PASIÓN POR EDUCAR

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 3 de enero de 2023.

la interculturalidad es el enfoque que promueve la paridad de trato entre los diferentes grupos culturales, que considera la salud como un derecho, o como dice la UNESCO es la construcción de las relaciones equitativas, entre personas, comunidades, países o culturas, su propósito es la reivindicación y comprensión de la diferencia cultural en atención en variables de tipo histórico, y su principio es el reconocimiento de la ciudadanía, la comprensión de las culturas, la comunicación horizontal, se divide en cuatro etapas que es el respeto mutuo, el dialogo horizontal, comprensión mutua y la sinergia, la interculturalidad y salud también se basa en la investigación para poder llegar a un diagnóstico que es la herramienta fundamental de investigación de salud pública ya que este nos ayudara a identificar las necesidades de la población y posteriormente a darle una solución; Mario Testa divide el diagnostico en administrativo, estratégico e ideológico a esto la OMSS nos decía que es necesario efectuar diagnósticos con la ayuda de la población, como médicos estaremos frente a diferentes culturas la cual debemos comprender, y principalmente ayudar a nuestro paciente sin excepción alguna lebel describe el enfoque eco sistemático o de eco salud al indicar que existe fuertes vínculos entre seres humanos y también promueve la participación de la población en la identificación y comprensión de problemas, hoy en día nuestro sistema de salud cuenta con cuatro niveles de atención, primario que es el más cercano pero es de baja complejidad, en el segundo nivel tenemos atención de 24 horas esta ya cuenta con hospitalización y quirófano, en el tercer nivel resuelve al menos 5% de problemas de salud y en el cuarto nivel entran los servicios de altas especialidades y sub especialidades estas modelos tienen que cumplir algunas funciones muy importantes como es la rectoría quien es el que dicta las reglas, el financiamiento, la generación de recursos y la prestaciones de servicios esto para poder cumplir tres objetivos la calidad, equidad y la protección financiera, en México existe una gran variedad medicina como la alopática que es la más común por ser la medicina científica, la medicina tradicional esta es un conjunto de sistemas médicos que tienen sus raíces en los conocimientos profundos y la alopática que estas se definen como como practicas que no forman parte de nuestras propias tradiciones, los niveles de prevención en primer nivel esta dirigida a prohibir o disminuir la exposición del individuo al factor nocivo, el secundario está

destinada al diagnóstico precoz de la enfermedad (sin manifestaciones clínicas) y la prevención terciaria se refiere a la recuperación al tratamiento y a la rehabilitación .